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Il Sindaco Maria Costi

scrivetemi a seg.sindaco@comune.formigine.mo.it
seguitemi su Facebook Maria Costi Sindaco

AFFRONTARE L’EMERGENZA E PIANIFICARE  
UN USO DEL TERRITORIO RISPETTOSO 

DELLE ESIGENZE AMBIENTALI

Sono stati giorni difficili per la popolazione della nostra regione. Malgrado il nostro 
territorio non sia stato colpito direttamente, l’alluvione in Romagna ci ha coin-

volto in modo forte. Tutti noi siamo legati a quei luoghi, alla cultura, all’ospitalità e 
soprattutto alle persone. 
Come ricorderete, Formigine è legata a Cervia da un patto di amicizia, e anche in 
nome di quel patto, la nostra comunità si è attivata in vari modi e forme per i roma-
gnoli alluvionati: distribuzione di materiale di prima necessità, raccolte fondi (già più 
di 4mila euro sul conto corrente che trovate sul sito Internet del Comune), spedizioni 
di volontari di Protezione civile e di agenti di Polizia Locale, oltre a tanti volontari 
armati di stivali e buona volontà per operazioni di pulizia e ripristino che dureranno 
ancora molti giorni anche se le luci dei riflettori si saranno già spostate altrove. 
A tutta la comunità formiginese che si è prodigata nell’emergenza indirizzo un rin-
graziamento sentito e profondo, perché (ci ricordiamo degli anni del terremoto nella 
nostra provincia) la solidarietà rimane il maggiore collante della nostra convivenza 
civile, come riconosce anche la Costituzione italiana che pochi giorni fa ha visto ri-
correre il 75esimo anniversario dalla sua entrata in vigore e che in queste parti è più 
attuale che mai anche quando si occupa di tutela dell’ambiente.
L’evidenza del cambiamento climatico ha avuto infatti il suo apice in Romagna, ma 
i casi di eventi atmosferici estremi punteggiano la mappa d’Italia e la cronaca quoti-
diana con frequenza crescente: in soli 10 anni essi sono cresciuti - secondo dati ONU - 
del 328%! In questo quadro in cui l’alternanza di periodi di siccità e precipita-
zioni eccezionali alimenta il dissesto idrogeologico, a fianco di interventi di 
largo respiro (mondiale, europeo, nazionale) orientati a fermare l’aumento 
delle temperature medie del pianeta, a livello locale non possiamo stare con 
le mani in mano e siamo impegnati su almeno altri due fronti. 
Per il quotidiano, lavoriamo ogni giorno nell’organizzare assieme alle istituzioni una 
macchina dell’emergenza e della Protezione civile che sia strutturata, veloce ed ef-
ficace nell’attivazione, capace di comunicazione tempestiva coi cittadini e soccorsi 
puntuali, ma anche di lavorare sulla prevenzione monitorando (per esempio) movi-
menti franosi e livello dei fiumi. 
Sul medio e lungo periodo occorre però anche guardare oltre l’emergenza e piani-
ficare un uso del territorio rispettoso delle esigenze ambientali. In questo senso, il 
primo passaggio del Piano Urbanistico Generale in Consiglio comunale ha impostato 
una strategia basata su tre assi, tre grandi obiettivi di lungo termine: la valorizza-
zione dell’ambiente e del territorio rurale con particolare riferimento alla rigene-
razione e riqualificazione limitando il consumo di suolo, un’attenzione ai giovani e 
alla emergenza casa per cui occorre prevedere nuovi alloggi a condizioni accessibili 
(in particolare alloggi ERS per giovani coppie), nonché l’attrattività di nuove attività 
imprenditoriali innovative e sostenibili. 
Tenere insieme lo sviluppo socioeconomico della comunità formiginese con il rispet-
to di ecosistema e territorio è la sfida che cerchiamo di cogliere, un equilibrio certa-
mente non facile da trovare, ma indispensabile per dare un futuro ai nostri giovani.
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ESTATE: DIVERTIMENTO 
E LAVORO NELLE SCUOLE 

Sempre più ampia l’offerta dei centri estivi, mentre nelle strutture scolastiche 
si approfitta delle vacanze per fare opere di riqualificazione

SCUOLA

Vicesindaco e Assessore
SIMONA SARRACINO

Politiche scolastiche ed educative, 
Centri educativi,

Politiche giovanili e legalità,
Associazionismo, Sport

Durante il periodo estivo, quando le scuole sono chiuse, conciliare il lavo-
ro con la famiglia può essere complicato, soprattutto per chi ha dei figli 

piccoli. Per questo motivo tenere alta l’offerta dei centri estivi è una ricchezza 
importante. Sul nostro territorio, il numero di questi servizi è aumentato di 
anno in anno, passando dai 20 del 2021 ai 29 di quest’anno. Di questi, 5 sono 
destinati alla fascia 0-3 anni e 24 a quella 3-17 anni. Si tratta di una proposta 
resa possibile grazie alla collaborazione tra il Comune e i gestori privati come 
associazioni sportive e culturali, parrocchie, oratori, cooperative sociali e isti-
tuzioni educative. Così, le proposte disponibili (e consultabili sul sito Internet 
del Comune) spaziano dai “camp” in lingua inglese ai centri musicali, dallo 
sport alle fattorie didattiche. 
Come in passato, anche quest’anno abbiamo adottato alcune misure specifi-
che per il sostegno dei centri estivi, a cominciare dal progetto regionale per la 
“Conciliazione vita-lavoro” attraverso cui le famiglie con ISEE non superiore 
a 24mila euro e bambini da 3 a 13 anni (con estensione fino a 17 in caso di 
ragazzi con disabilità) possono ricevere un contributo settimanale di 100 euro 
per ciascun bambino fino a un massimo di 300 euro per l’intero periodo esti-
vo. A questo sostegno, si aggiungono inoltre 83mila euro che abbiamo 

deciso di impegnare direttamente dal-
le casse comunali per supportare fami-
glie e gestori. 
Nel dettaglio, lo stanziamento sarà desti-
nato alle famiglie dei bambini della fascia 
0-3 anni con ISEE non superiore a 24mila 
euro che potranno ricevere un contributo 
settimanale di 100 euro fino a un massimo 
di 300 euro per l’intero periodo. Contribu-
ti anche ai gestori, che riceveranno una 
somma massima di 400 euro settimanali 
per ogni minore con disabilità certificata 
accolto. 
E mentre i centri estivi fanno la loro par-
te per assicurare un’estate di divertimento 
ai nostri bambini e ragazzi, approfittiamo 
della chiusura delle scuole per proseguire 
con alcuni lavori. A Corlo continuano gli 
interventi di miglioramento sismico nella 
scuola don Mazzoni, che ospita dieci classi 
della primaria e una sezione del nido Alice. 
I lavori, iniziati lo scorso anno, porteranno 
anche al conseguimento di un significativo 
risparmio energetico della struttura. Atten-
zione alla riqualificazione energetica an-
che nel progetto di relamping delle scuole 
secondarie di primo grado Fiori di Formigi-
ne e Casinalbo, dove in questi mesi verran-
no sostituiti i corpi illuminanti con nuove 
lampade a led.
Nuovi lavori per 60mila euro saranno de-
stinati al rifacimento dei bagni delle me-
die Fiori di Formigine, mentre altri 40mila 
euro serviranno all’adeguamento di spazi 
esistenti in ambienti di apprendimento in-
novativo presso le don Milani di Casinalbo. 

PRONTO INTERVENTO 24 ORE SU 24
CONVENZIONATI PER SERVIZIO CREMAZIONE

www.rovatti.net

FORMIGINE
P.zza della Repubblica, 2/A

059 556309
CASINALBO
Via Giardini, 375

335 6361212
335 6484648
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STRUTTURE SPORTIVE: 
LAVORI IN CORSO 

Tanti interventi tra Formigine, Casinalbo, Magreta e Corlo 
per incentivare la pratica motoria  

SPORT

Assessore
MARCO BIAGINI

Cultura, Biblioteca e Castello, 
Centri storici, Qualità urbana, Sport e 

Nuove opportunità per i giovani

Riqualificare gli impianti sportivi ren-
dendoli più sicuri, inclusivi e fruibili è 

una missione che come Amministrazione 
comunale consideriamo prioritaria. 
Infatti, la pratica motoria (alleata di corpo 
e mente) veicola valori importanti per la 
crescita dei giovani come la collaborazio-
ne, l’impegno e la dedizione, e resta per 
tutta la vita una buona abitudine da man-
tenere. 
Per questo motivo, curare gli ambienti 
dove si pratica lo sport non è un compi-
to trascurabile. Consapevoli di quanto 
sia importante offrire strutture all’a-
vanguardia per avvicinare la cittadi-
nanza all’esercizio fisico e alla pratica 
sportiva, per l’estate 2023 abbiamo in 
cantiere diversi interventi pensati per 
questo fine. 
In questi mesi sono in corso i lavori di 
adeguamento sismico nella palestra della 
scuola secondaria di primo grado Fiori di 
Formigine. Andremo così a terminare il 
cantiere che ha interessato la scuola, lavo-
rando anche sull’altro obiettivo prioritario 
del risparmio energetico, anche grazie 
all’installazione di pannelli fotovoltaici e 
alla sostituzione di tutti i corpi illuminanti 
con lampade a led. 
Maggiore sicurezza e miglioramento 
energetico sono poi anche gli obiettivi dei 
lavori che stanno interessando il proget-
to della palestra Ascari di Casinalbo e la 
Ferraguti di Magreta. In entrambi i casi gli 
interventi, iniziati da qualche settimana, 
porteranno a una riqualificazione delle 

strutture che diventeranno così ad alta qualità architettonica, funzionali, sicu-
re, confortevoli e con bassi costi di gestione e di manutenzione. 
Ancora, nel parco vicino alle scuole di Corlo hanno recentemente preso il via i 
lavori per la riqualificazione del campo da basket. L’intervento si inserisce nel 
più ampio progetto “Corlo al centro” e porterà anche all’installazione di tavoli 
da ping pong, teqball e reti da pallavolo, con l’intento di promuovere nuove 
attività di aggregazione all’aperto per i giovani. 
Infine, un altro importante progetto che partirà tra poco è quello che riguarda il 
Parco dello Sport di Formigine, e nello specifico i campi da tennis, presso i quali 
è previsto il rinnovamento energetico delle strutture di copertura pressostati-
che e degli impianti di riscaldamento ed elettrici, sia interni che esterni, oltre 
alla creazione di nuovi parcheggi. 
Parliamo insomma di un significativo numero di interventi tra Formigine e le 
frazioni: lo sport è un ponte tra culture, rimuove le disuguaglianze e fa vivere 
sani grandi e piccoli. Come Amministrazione dobbiamo fare la nostra parte per 
portare sempre più persone a praticarlo e dotare il territorio di luoghi idonei è 
un passo fondamentale per riuscirci. 
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TURISMO

IN CONTINUO AUMENTO 
I VISITATORI A FORMIGINE

Un risultato frutto della valorizzazione del territorio 
unita all’organizzazione di eventi per tutto l’anno

Assessore
CORRADO BIZZINI

Attività produttive e StartUp, 
Lavoro e formazione, 

Sicurezza urbana, Turismo 
e Coordinamento eventi

Le ricchezze del nostro territorio, da quelle storico-architettoniche a quelle 
naturali fino ad arrivare a quelle culinarie, unite all’organizzazione di nu-

merosi eventi sono gli ingredienti per portare turisti a Formigine. 
Negli ultimi anni, possiamo dire con orgoglio che il numero dei visitatori che 
hanno fatto tappa nella nostra città è andato via via aumentando, posizionando 
Formigine sul podio provinciale. 
Un risultato reso possibile anche da una visione che non abbiamo mai nascosto 
e che ha sempre visto Formigine come un luogo attrattivo da scoprire e in grado 
di richiamare turisti nazionali e internazionali. 
Come Assessore al turismo e al coordinamento eventi, sono felice di vedere 
questo lavoro rispecchiato nei numeri: secondo i dati elaborati dal Servizio 
di statistica della Regione Emilia-Romagna, lo scorso anno la nostra cit-
tà si è posizionata al secondo posto dopo Modena per numero di pernot-
tamenti (147.484 in totale) e terza dopo la città capoluogo e Maranello 
per numero di turisti (47.979).
La nostra strategia è stata quella di animare il territorio con iniziative per tutti 
i gusti anche grazie a collaborazioni esterne e associazioni, come concerti, ini-
ziative per famiglie, valorizzazione del nostro patrimonio verde, sport, festival 
e altro ancora. 

Una programmazione pensata senza dub-
bio per riempire tutti i 12 mesi dell’anno, 
ma con un’accelerazione particolare nei 
mesi estivi, quando il bel tempo facilita 
l’organizzazione di eventi all’aperto e la 
voglia di stare insieme. Non a caso, da giu-
gno a settembre sono circa 150 gli appun-
tamenti che abbiamo messo a punto, tutti 
diversi ma uniti dal grande obiettivo di 
goderci la nostra città e permettere anche 
a persone provenienti da fuori di vederla 
nei suoi tanti “vestiti da festa”. 
Tra i prossimi eventi, oltre alle tantissime 
sagre che animeranno il capoluogo e le 
sue frazioni di cui si parlerà nel dettaglio 
nelle prossime pagine, ci saranno l’aduna-
ta provinciale degli Alpini, sabato 10 e do-
menica 11 giugno; il passaggio della Mille 
Miglia, giovedì 15 giugno; la camminata 
sulla Via Romea Imperiale, venerdì 16 
giugno; Vinili in piazza, venerdì 23 giugno 
con il raduno dei più importanti dj uniti 
per la Romagna, sabato 24 e domenica 25 
giugno; il passaggio del Giro d’Italia fem-
minile, domenica 2 luglio; “Luglio col bene 
che ti voglio”, tutti i mercoledì di luglio in 
centro storico; il Moninga Open Air Festi-
val, dal 5 all’8 luglio in Villa Benvenuti; 
PAF (Per Aria Festival), il 21, 22 e 23 luglio 
in diverse location della città; la tradizio-
nale Fiera di San Lorenzo, il 10 agosto in 
centro storico e, anche se ne ce sarebbero 
ancora tantissimi altri da menzionare, i 
Ludi di San Bartolomeo, dal 19 al 24 ago-
sto con l’attesissimo “arrivo” di Matilde di 
Canossa. Vi aspettiamo a Formigine!
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INCONTRI E MOMENTI 
DI DIALOGO PER UNIRE

Perché, come dice Papa Francesco: 
“Le sfide ambientali che viviamo ci riguardano e ci toccano tutti”

ECONOMIA CIRCOLARE

Assessore
GIULIA BOSI

Ambiente ed economia 
circolare,  Verde pubblico, 

Mobilità sostenibile, 
Agenda ONU 2030, 

Europa e relazioni 
internazionali

gambiente in collaborazione con altre associazioni del ter-
ritorio. 
Ora è arrivato il momento di mettersi all’opera e mettere 
in pratica ciò di cui abbiamo parlato per anni: presto verrà 
quindi introdotto il porta a porta della plastica e l’indifferen-
ziato dovrà essere aperto con la tessera, ma anche questo mo-
mento non dovremo affrontarlo da soli come singoli cittadini 
ma come una comunità che si aiuta e si sostiene. 
Nelle prossime settimane, infatti, oltre agli operatori 
di Hera presenti nelle Case Smeraldo dove verrà con-
segnato il kit per la raccolta differenziata, il Comune di 
Formigine sarà a supporto di tutti, grazie alle Guardie 
Ecologiche Volontarie (GEV), agenti di Polizia Locale, 
Ecovolontari e gruppi di controllo di vicinato che sa-
ranno presenti sul territorio, frazione per frazione, 
quartiere per quartiere ad aiutare, supportare e rac-
cogliere eventuali segnalazioni da parte dei cittadini. 
Questa è la vera forza di Formigine, una comunità che si aiu-
ta e si supporta nei momenti del cambiamento e delle sfide, 
una comunità che si migliora e aiuta il Pianeta non solo per 
se stessa ma anche per le prossime generazioni, introducen-
do nuove abitudini nella propria vita per il Bene comune.

In questi ultimi anni le numerose catastrofi ambientali, 
ad esempio l’alluvione in Romagna accaduta poche set-

timane fa, ci hanno messo davanti a sfide ambientali non 
più rimandabili che chiedono l’impegno di tutti, nel proprio 
piccolo e a seconda delle proprie capacità. 
La nostra comunità si è sempre contraddistinta per il pro-
prio impegno immediato durante queste catastrofi, il sisma 
dell’Emilia del 2012 e questa alluvione, la prova sono le nu-
merose persone singole, gruppi informali e associazioni che 
sono partite a portare aiuti o forza lavoro per liberare dal 
fango le case dei numerosi alluvionati.
Queste persone fanno parte di associazioni come Tutto Si 
Muove, Scout, Ecovolontari e tanti altri che da anni lavo-
rano anche alla prossima sfida che ci aspetta: aumentare 
la percentuale di rifiuti che verranno portati a nuova vita, 
diminuendo così il nostro impatto sul Pianeta. 
La sfida per una maggiore raccolta differenziata, quindi, per 
questo territorio e per questa comunità non è nuova, anzi 
negli anni passati è stato creato il Centro del Riuso distret-
tuale “Le Radici”, dove ogni persona può recarsi a lasciare 
oggetti in buono stato ma che non utilizza più o a prendere 
oggetti che gli servono senza acquistarne di nuovi così da 
ridurre il proprio impatto sull’ambiente. 
L’educazione ambientale nelle scuole e al nostro Centro di 
Educazione Ambientale (CEAS) è parte integrante della no-
stra offerta formativa, basti pensare che dal 2019 ad oggi 
i laboratori fatti sono più di 700, un numero alto perché 
come Amministrazione crediamo che sia importante parti-
re dai cittadini che vivranno e governeranno nei prossimi 
anni: sono loro i nostri veri ambasciatori ambientali che 
guideranno l’intera comunità verso questo cambiamento, 
aiutando i genitori e i nonni.
Già numerose le occasioni di dialogo e di confronto su 
questa prossima sfida e la modalità con la quale dovremo 
affrontarla: 50 incontri pubblici e diversi eventi sul tema 
organizzati dall’Amministrazione stessa ma anche da Le-

RESTAURO MOTO
& AUTO D’EPOCA

Via Quattro Passi, 4  · 41043 Formigine (MO) · Cell. 338 716 8133 
Tel. 059 55 82 02 · carr.special@libero.it 

Autocarrozzeria-Special_01.2021.indd   1 25/04/21   11:50

Tel.059.572257
Tel.059.572257
Via Val d’Aosta, 5

41043 Formigine (MO)

di Neviani Massimiliano e C. snc

Siamo presenti anche al Mercato Albinelli

Bottega
della Pasta

dal 1986
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Assessore
ARMANDO PAGLIANI

Lavori pubblici, 
Viabilità e manutenzione, 

Attuazione urbanistica della città, 
Politiche per la casa,

Manutenzione frazioni e quartieri,
Patrimonio e partecipate, 

Protezione Civile

Onoranze Funebri

SILINGARDI

dal 1976
di Serri & Felicioni

Formigine
Via Trento Trieste 111 

Tel. 059/552368  
335 7362322

Maranello
Via Ing. C. Stradi 18/3 

Tel. 0536/940004  
335 7829265www.onoranzefunebrisilingardi.com

24 ORE SU 24

LAVORI PUBBLICI

TRE NUOVE ROTATORIE
NELLE FRAZIONI

Quella a Colombaro, ne migliorerà sensibilmente il collegamento 

Tra le promesse che abbiamo fatto ai nostri concittadini c’è stata quella 
di eliminare gli incroci semaforici in tutto il territorio comunale. Per 

questo, Formigine è stata definita, anche ironicamente, la “Città 
delle rotonde” ma l’obiettivo è nobile: quello di rendere il traffico 
più sostenibile anche dal punto di vista ambientale, aumentare la 
sicurezza sulle strade e migliorare la viabilità. 
Continuiamo su questa strada con l’avvio, entro la fine dell’anno, dei la-
vori per la realizzazione di tre nuove rotatorie. 
La prima a partire, nelle prossime settimane, sarà quella di Colomba-

ro, all’intersezione tra via Sant’Antonio (SP16), 
via Stradella e via Imperatora. L’opera andrà a 
migliorare sensibilmente la viabilità di collega-
mento con la frazione, implementando anche la 
sicurezza in un punto strategico del territorio. 
La sua attuazione è stata co-finanziata dalla 
Provincia di Modena attraverso una specifica 
convenzione.
Entro la fine dell’estate, partirà poi un cantie-
re a Corlo, per la rotatoria tra la via Battezzate 
e la via Radici. Grazie ai lavori, sarà possibile 
eliminare l’ultimo incrocio semaforico presente 
sul territorio formiginese, e verrà migliorata la 
circolazione ciclo-pedonale e viabilistica. 
L’intervento, inserito nel Piano per il riassetto 
della mobilità della frazione, è stato anticipato 
dalla realizzazione, lo scorso anno, della piccola 
rotatoria situata tra via Battezzate e via Corletto. 
Per ultimo, prima della fine dell’anno è prevista 
la partenza della realizzazione della rotatoria 
tra via Radici e via Ferrari, opera attesa da tem-
po che verrà realizzata da un privato all’interno 
di un accordo urbanistico. 
Siamo orgogliosi di poter finalmente arrivare 
alla fine di questi interventi che abbiamo stu-
diato e aspettato per anni. Rendere Formigine 
de-semaforizzata è stato un percorso lungo ma 
premiante: da quando abbiamo iniziato a lavo-
rare sulle intersezioni rotatorie, non a caso, si è 
notevolmente ridotta l’incidentalità, a dimostra-
zione che la direzione intrapresa è quella giu-
sta. In più, oltre a ridurre la velocità dei veicoli 
in transito favorendo la sicurezza di automobi-
listi, pedoni e ciclisti, le rotatorie rappresentano 
dei veri e propri elementi urbanistici capaci di 
abbellire la città. 
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COLONNINE DI RICARICA 
PER VEICOLI ELETTRICI

Un bando per l’installazione di 29 colonnine pubbliche ad opera di Enel X Way  

PNRR

Assessore
PAOLO VACONDIO

Gentilezza, 
Dopo di Noi e PNRR

Il Gruppo Enel, attraverso la società Enel X Way Italia, sta partecipando al ban-
do PNRR per la realizzazione di nuove infrastrutture di ricarica veloce con 

potenza fino a 100 kW per veicoli elettrici nel triennio 2023-2025. All’interno di 
questo progetto, sono 29 gli spazi pubblici individuati sul territorio comunale 
di Formigine. 
Le auto elettriche, prive di terminali di scarico, non producono emissioni di ani-
dride carbonica riducendo l’inquinamento dell’aria. Come Amministrazione, 
siamo sempre attenti al tema della mobilità sostenibile e vogliamo farci trovare 
pronti alla diffusione sempre più massiccia delle vetture elettriche o ibride. 
A Formigine le colonnine per la ricarica dei veicoli elettrici, ibridi e plug-in già 
installate sono 10, di cui cinque nel capoluogo (piazza Caduti per la Libertà, 
piazza Italia, via San Francesco, via Unità d’Italia e via delle Olimpiadi), due a 
Casinalbo (dietro l’edicola su via Giardini Nord e in via Don Maselli), una a Corlo 
(via Battezzate, accanto alla scuola Don Mazzoni), una a Magreta (va Darwin, 
di fronte alla scuola primaria Palmieri) e una a Colombaro (via Sant’Antonio).
In un momento storico in cui l’attenzione all’ambiente deve essere la 
base per qualsiasi pianificazione, i fondi del PNRR ci vengono ancora 
incontro. Infatti, grazie al Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, anche il 
nostro Comune ha già ricevuto fondi da parte dell’Unione Europea per circa 5 
milioni di euro. 
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PIANO CASA: AUMENTANO 
LE OFFERTE SUL TERRITORIO

Nel prossimo triennio, 70 nuovi alloggi senza consumo di suolo 
da destinare a giovani e famiglie in difficoltà

La carenza di abitazioni è un problema sempre più al 
centro del dibattito pubblico. In una città come la nostra 

in cui la fama del “buon vivere” ci precede, è fondamentale 
cercare compromessi tra l’alta domanda e la troppo spesso 
bassa offerta. 
Per questa ragione come Amministrazione comunale siamo 
impegnati nella pianificazione di interventi volti ad aumen-
tare il numero degli alloggi, in particolare da destinare ai 
giovani e alle persone in difficoltà. Un percorso che però 
ci vede determinati anche a perseguire un altro impor-
tante obiettivo, ovvero la limitazione del consumo di 
nuovo suolo per privilegiare il criterio della riquali-
ficazione e rigenerazione dell’edilizia esistente, pre-
servando così il nostro patrimonio verde. Due propositi 
urgenti che abbiamo inserito anche nel Piano Urbanistico 
Generale, nuovo strumento in cui il recupero e la valorizza-
zione degli edifici dismessi ricopre un ruolo fondamentale. 
Obiettivi a lungo termine, questi, con l’emergenza casa al 
centro. 
In particolare, attualmente stiamo lavorando per implemen-
tare il numero di case a condizioni accessibili: 17 apparta-
menti ERP sono già in arrivo da ACER, di cui due in attesa 
di ristrutturazione e 15 già abitati da famiglie in difficoltà, 

mentre altri 6 si aggiungeranno tramite un acquisto EX CA-
SER. Inoltre, 6 alloggi a canone concordato verranno ristrut-
turati e messi a disposizione dell’Agenzia Casa dell’Unione 
dei Comuni del Distretto ceramico, e 2 appartamenti sono 
stati messi a disposizione dell’Agenzia Casa da privati grazie 
ai contratti di locazione in cui Comune si pone come garan-
te, assicurando pagamento regolare dell’affitto pattuito in 
due rate semestrali anticipate, rilascio dell’alloggio entro il 
termine stabilito dal contratto e nelle condizioni iniziali e 
pagamento delle spese condominiali in caso di inadempien-
za dell’inquilino. Poiché il bisogno di case è molto elevato 
queste condizioni, che interessano chi ha appartamenti in 
proprietà, restano valide per chi decidesse di mettere a di-
sposizione altri alloggi per ulteriori contratti di locazione. 
A tutto questo si aggiunge infine la partenza di altri inter-
venti fissata entro la fine di questa legislatura, ovvero la cre-
azione di 12 alloggi ERP presso il comparto “ex Cantina”, 18 
alloggi ERS presso il comparto “ex Maletti” e 12 alloggi ERS 
in via Erri Billò a Casinalbo. 
Grazie a questa intensa programmazione, quindi, nei prossi-
mi 3 anni il nostro territorio si arricchirà con 70 nuovi allog-
gi che metteremo a disposizione in primis di giovani coppie, 
studenti e famiglie in difficoltà. 

SOCIALE

Assessore
ROBERTA ZANNI

Politiche sociali e familiari,
Terzo settore, 

Pari opportunità e 
Vicinanza al Cittadino

Confezione a mano e montaggio di tende
da interno e da sole, corredo per la casa

Tende da sole, zanzariere, veneziane 
e tutte le soluzioni per privati e aziende

����������������������������������������
	��		���	��������������������������������������������������

by Carlo dal 1985 & Silvana
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Estate di sagre e sport a Formigine e nelle frazioni. 
Dopo il “buona la prima” con La Segra dal Clumba-

roun e il debutto del MOVE.T Festival a Corlo, gli appun-
tamenti proseguono nei prossimi mesi a partire dal MIF, 
Magreta in Festa. 
L’appuntamento nella frazione, che dallo scorso anno si 
è trasferito nella nuova location di via Fossa, è in pro-
gramma dal 7 all’11 e dal 14 al 18 giugno con musica dal 
vivo e buon cibo. 
In concomitanza, dal 10 al 13 giugno, sarà il turno della 
Sagra di Sant’Antonio, mentre dal 10 al 18 giugno toc-
cherà a Colombaro in festa. Per il mese di giugno, gli 
eventi si chiuderanno con la Sagra di San Luigi a Casi-
nalbo, dal 21 al 25. 
A salutare il mese, ci penserà poi un grande appunta-
mento sportivo. Dal 25 giugno al 1 luglio, infatti, il Club 
La Meridiana di Casinalbo ospiterà il torneo internazio-
nale di tennis “Modena Challenger 39° Memorial Euge-
nio Fontana”. La gara rappresenta la più importante 
manifestazione tennistica mai organizzata a Mode-

na e da quest’anno entra a far parte del circuito Atp, ovve-
ro il circuito professionistico mondiale di tennis maschile. 
Proseguendo con gli eventi nelle frazioni, l’1 e il 2 luglio si terrà 
la sagra di Tabina, l’11 luglio la festa in strada “Magreta sotto le 
stelle” e il 16 la sagra della Madonna del Carmine nel centro sto-
rico di Formigine. Il 18 luglio si torna a Corlo con una “Festa in 
strada” e il 25 sarà la volta di “Casinalbo sotto le stelle”. 
Gli eventi di agosto, infine, comprendono la sagra della Madonna 
della Neve a Corlo, dall’1 al 5, la sagra di San Gaetano il 6 agosto 
e la fiera di San Lorenzo, il 10 agosto a Formigine.

SAGRE, FESTE E SPORT 
NELLE FRAZIONI

Da giugno ad agosto, tante feste in tutto il territorio. 
A Casinalbo il torneo di tennis internazionale “Memorial Eugenio Fontana”
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EVENTI

DI MAFIA PARLIAMO ANCHE D’ESTATE CON 
BULFON, DALLA CHIESA E COSTA

 
Si rinnova anche quest’anno “Di mafia par-

liamo anche d’estate”, la rassegna ideata 
e condotta da Pierluigi Senatore, organizzata 
dal Comune in collaborazione con l’Universi-
tà Popolare di Formigine e il sostegno della 
Regione Emilia-Romagna. 
Il ciclo di incontri, giunto quest’anno alla terza 
edizione, ha portato in città alcuni protagonisti 
della lotta alla criminalità organizzata come 
Pietro Grasso, Federica Angeli e Giuseppe 
Ayala. La rassegna quest’anno si è aperta 
con Rosaria Cascio, insegnante e scrittrice 
palermitana che a Formigine ha raccontato 
la storia di Padre Pino Puglisi, primo martire 
della Chiesa ucciso da Cosa Nostra. Gli ap-
puntamenti proseguiranno venerdì 16 giugno 

con Floriana Bulfon, giornalista attiva principalmente in inchieste sulla cri-
minalità organizzata, minacciata a più riprese da parte del clan Casamonica.
Si continua venerdì 7 luglio con l’onorevole Nando Dalla Chiesa, presidente 
onorario di Libera, associazione contro le mafie fondata da don Luigi Ciot-
ti, sociologo e secondogenito del generale dell’Arma dei Carabinieri Carlo 
Alberto dalla Chiesa, barbaramente ucciso insieme alla moglie e all’agente 
della scorta da Cosa Nostra, il 3 settembre 1982.
La rassegna si chiuderà venerdì 21 luglio con Rosaria Costa, vedova di Vito 
Schifani (agente della scorta di Giovanni Falcone), ricordata per il suo inter-
vento in occasione del funerale di Stato per le vittime della strage di Capaci, 
quando si diresse direttamente agli uomini della mafia in un grido di dolore 
e di accusa. 

SPAZI ELETTI: UNA RASSEGNA 
A REGOLA D’ARTE   

Come ogni estate, il Parco della Resistenza si trasforma in una 
suggestiva arena all’aperto per ospitare la rassegna Spazi 

Eletti: presentazioni di libri ed eventi sospesi tra arte, musica e 
parola, grazie al sostegno della Fondazione di Modena.
Il primo appuntamento del 2023 cadrà martedì 13 giugno, quan-
do Giovanni Grasso, giornalista e consigliere del Presidente della 
Repubblica, parlerà del romanzo “Il segreto del tenente Giardina”.
Seguirà il 20 giugno Ritanna Armeni, storica co-conduttrice di 
“Otto e mezzo”. A Spazi Eletti presenterà “Il secondo piano”, ro-
manzo sulle suore romane che salvarono centinaia di ebrei du-
rante la Seconda guerra mondiale.
Il 27 giugno sarà la volta di Masha Salimi, artista iraniana che ri-
chiamandosi alla difficile situazione delle donne nel suo paese 
d’origine proporrà un evento di art exhibition collegato a un’instal-
lazione contro la violenza sulle donne creata da Rita Canarezza. 
All’evento interverranno anche Elena D’Amelio, esperta di Studi di 

genere; l’arpista Alice Caradente e Luigi Guerra, docente di Didat-
tica generale e Pedagogia speciale.
L’11 luglio vedrà poi il ritorno dell’acclamato Gypsinduo (Claudio 
Ughetti e Gio Stefani), sulle cui sofisticate partiture musicali si in-
nesterà la narrazione dell’attrice Isabella Dapinguente incentrata 
su Margherita Hack.
Il 18 luglio, infine, la rassegna si chiuderà con Alessia Gazzola, 
autrice degli amatissimi romanzi dell’”Allieva”, cui è stata anche 
dedicata una fortunata serie tv.

SPIRA MIRABILIS FESTEGGIA 
IL 100° PROGETTO CON 

LE NOZZE DI FIGARO  

Spira mirabilis, fin dalla sua fondazione (2007), de-
siderava mettere in scena “Le Nozze di Figaro” 

di Mozart. Dopo più di 15 anni, l’orchestra che suona 
senza il direttore riuscirà a coronare questo sogno, 
che rappresenterà un traguardo importante: il suo 
100° progetto! 
Si tratta di un’esibizione ambiziosa, con più di tren-
ta musicisti e una decina di cantanti  che utilizze-
ranno strumenti storici facendo rivivere le sonorità 
del XVIII secolo. Il primo concerto si terrà presso 
l’Auditorium di Spira mirabilis il 28 luglio alle 20, con 
replica il giorno successivo presso il Castello, alla 
medesima ora. 
È possibile sostenere i progetti della Spira mirabilis, 
che offrono gratuitamente alla comunità esibizioni di 
altissimo livello, associandosi agli “Amici della Spira 
mirabilis” (amicidellaspiramirabilis@gmail.com).
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Nata nel 2017 per riporta-
re a Formigine la sana 

competizione tra rioni stori-
ci, questa manifestazione si 
è presto trasformata in uno 
degli eventi sportivi più attesi 
dell’estate formiginese. 
Sono 8 i rioni che dal 6 al 29 
giugno tutti i martedì e i gio-
vedì si incontreranno al cam-
po San Francesco alle ore 
21, con l’intenzione di vincere 
l’ambito stendardo del Co-
mune (al momento custodi-
to dal rione Corlo/Magreta, 
vincitore dell’edizione 2022). 
Da quest’anno, due impor-

tanti novità renderanno le calde serate estive ancora più coinvolgenti: l’introduzione 
rispettivamente il martedì del torneo PGS “Tutto si muove”, e il giovedì del torneo di cal-
cio a 5 femminile. Questi due nuovi tornei paralleli avranno inizio a partire dalle ore 20. 
Non mancherà neanche quest’anno il punto ristoro con il tradizionale menù che offrirà 
gnocco, tigelle e stuzzichini, così come un angolo gonfiabili per i tifosi più piccoli. 
Sui profili social saranno caricate le foto e i risultati di ogni serata (Facebook: Torneodei-
Rioni2023 - Instagram @torneodeirioniformigine).

TORNEO DEI RIONI, QUINTA EDIZIONE LA MILLE MIGLIA 
SI FERMA DAVANTI 

AL CASTELLO

Definita da Enzo Ferrari come “la corsa 
più bella del mondo”, la Mille Miglia 

è una competizione d’auto d’epoca che 
ogni anno attira migliaia di persone pro-
venienti da tutto il mondo. 
Nata nel  1927 come gara di velocità e 
poi interrotta tra il 1957 e il 1977 per ra-
gioni di sicurezza, oggi è una gara di “re-
golarità” che si svolge lungo l’asse Bre-
scia-Roma-Brescia per un percorso di 
1.600 km (l’equivalente, appunto, di mille 
miglia). 
Ancora oggi, la partecipazione è limitata 
alle vetture prodotte non oltre il 1957 che 
avevano partecipato (o risultavano iscrit-
te) alla corsa originale. 
In questo 2023, le auto ai blocchi di par-
tenza saranno 405, per cinque giornate 
di gara in programma dal 13 al 17 giugno. 
Per gli appassionati di motori formiginesi, 
c’è una sorpresa eccezionale: giovedì 15 
giugno, in occasione della terza giornata 
che riguarderà il tratto Roma-Parma, la 
competizione passerà anche per il cen-
tro storico di Formigine. 
L’appuntamento è dalle ore 17.30 sino 
alle 23.30, davanti al Castello, per vede-
re le meravigliose auto d’epoca che si 
fermeranno per il “timbro”. L’evento è in 
collaborazione con ACI Modena.

UNA CAMMINATA SERALE INAUGURA I TRATTI 
FORMIGINESI DELLA VIA ROMEA IMPERIALE

La Via Romea Germanica Imperiale è 
uno dei principali cammini di pelle-

grinaggio in Europa, che da Trento ad 
Arezzo si snoda su quasi 600 km attra-
versando 4 Regioni e 65 Comuni italiani. 
Un percorso all’insegna della storia 
e delle bellezze dei territori che sarà 
presentato  venerdì 16 luglio, attraver-
so una camminata con partenza alle 18 
davanti al Castello. 
Il percorso prosegue per circa due 
ore fino alla Pieve di Colombaro, dove 
sarà presentata anche la nuova guida 
e dove sarà possibile gustare una cena 

tipica in Parrocchia. A partire dalle 21.30 è previsto il rientro verso Formigine.
L’evento è organizzato in collaborazione con Via Romea Imperiale APS, Pro Loco For-
migine “Oltre il Castello” e Accademia Lo Scoltenna. È necessario prenotare scrivendo 
a imperialevrg@gmail.com o castello@comune.formigine.mo.it, oppure telefonando al 
numero 059 416277. Il pagamento della quota assicurativa (pari a 6 euro) avviene prima 
della partenza.

Via Pascoli 90 A/B
Formigine (MO)
Tel. 059573636

www.bosimpiantisrl.it
info@bosimpiantisrl.it

Impianti termo idraulici
Impianti di condizionamento

Manutenzione Centrali Termiche

Martino 339 8264232
Raffaele 329 0041226

Via Pascoli 90 A/B
Formigine (MO)
Tel. 059573636

www.bosimpiantisrl.it
info@bosimpiantisrl.it

Impianti termo idraulici
Impianti di condizionamento

Manutenzione Centrali Termiche

Martino 339 8264232
Raffaele 329 0041226
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I CINQUANT’ANNI 
DELL’US FORMIGINESE
Un compleanno speciale che si festeggia anche con 

la tappa formiginese del Giro Donne, il 2 luglio

Mezzo secolo: è questo il traguardo raggiunto dalla “US Formiginese”, società ciclistica che 
ha sempre rivolto il suo impegno verso i giovani e la comunità.

La fondazione risale al 1973 quando Enzo Pinelli (che ci ha lasciato nel 2014) e Guglielmo 
Ottani (Gughi), facenti parte della US Rocca (altra storica società ciclistica formiginese che 
purtroppo ha chiuso i battenti), decisero di dare una opportunità alla fascia giovanile del 
nostro comune appassionata di ciclismo.
La prima sede ufficiale fu presso il Bar Cacciatori (Gogliardo), poi sotto le tribune dello stadio 
Pincelli e dal 1987 la sede operativa è presso la Polisportiva Formiginese.
Cinquanta anni ininterrottamente affiliati alla Federazione Ciclistica Italiani con i presiden-
ti, nel seguente ordine: Enzo Pinelli, Gugliemo Ottani, Domenico Gariselli, Marino Manzini, 
Tiziano Abati, Norberto Marmiroli, Luigi Merli, Luigi Giusti e ora, alla guida del sodalizio 
formiginese, Franco Machì.
L’attività sempre è stata rivolta ai giovani allestendo formazioni fino al 2013, poi una rimo-
dulazione organizzativa del settore curata dalla FCI provinciale ha portato la US Formiginese 
ad occuparsi nello specifico all’organizzazione di gare su strada maschili e femminili, mentre 
tanti ragazzi possono continuare a praticare ciclismo con i team presenti sul distretto che 
svolgono l’attività a Formigine principalmente sull’anello ciclabile del Parco Campani.
Anche per questo 50° compleanno, intensa è la programmazione delle iniziative che 

culminerà con la tra-
dizionale “Giornata in 
Rosa”, tutta quanta dedi-
cata al ciclismo giovanile 
femminile in programma 
a Formigine Domenica 27 
Agosto.
Ma un altro grande appun-
tamento porterà Formigine 
e il ciclismo femminile sotto 
i riflettori nazionali: la terza 
tappa del Giro Donne 2023.
Giunta alla sua 34a edizio-
ne, si tratta della più pre-
stigiosa competizione ita-
liana nel suo genere. Allo 
start sono attese 168 atlete 
appartenenti alle migliori 
24 squadre del mondo (ol-
tre che dall’Italia, le cicliste 
provengono da Australia, 
Emirati Arabi Uniti, Fran-
cia, Germania, Norvegia, 
Olanda, Spagna, Stati Uniti e 
Svizzera).
Si partirà da Chianciano 
Terme (SI) il 30 giugno, per 
concludersi a Olbia (SS) il 9 
luglio, dopo aver attraversa-
to 9 tappe, tra cui Formigine, 
lungo un percorso di circa 
928 km, caratterizzato da un 
grande e importante valore 
tecnico, storico, turistico e 
naturalistico.
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LE NUOVE MODALITÀ 
PER RECUPERARE SEMPRE DI PIÙ

Alla raccolta porta a porta della carta, si aggiunge la plastica

Le nuove modalità di raccolta si pongono l’obiettivo di incrementare ulteriormente il riciclo di materia, dunque il rispar-
mio di risorse del Pianeta, in linea con gli obiettivi di Regione Emilia-Romagna e Unione Europea. 

Nelle zone residenziali a più alta densità sarà confermato un sistema misto. Al ritiro domiciliare di carta/
cartone, si affiancherà quello di plastica/lattine, in base a un nuovo calendario. Per gli altri materiali, si manter-
ranno i contenitori stradali, con la novità dell’apertura dei cassonetti dell’indifferenziato solo attraverso la Carta Smeraldo.

Su forese (aree di campagna) e aree industriali/artigianali sarà confermato il ritiro porta a porta di tutti i tipi 
di rifiuti, con alcune novità. Nel forese la raccolta dei materiali avverrà utenza per utenza, dunque non più come oggi, 
con contenitori che aggregano più abitazioni. Inoltre, la raccolta di carta/cartone e plastica/lattine avverrà negli stessi sacchi 
a perdere, di colore azzurro per la carta e gialli per la plastica, previsti per le aree urbane. Infine, anche a questi cittadini sarà 
fornita la Carta Smeraldo per il conferimento dell’indifferenziato nei cassonetti del territorio comunale.
Per le attività produttive sarà possibile richiedere un cassonetto della dimensione più adeguata alle proprie esigenze. Presso 
la Casa Smeraldo i titolari/referenti potranno richiedere sopralluoghi da parte dei tecnici Hera, per valutare possibili perso-
nalizzazioni. 

UN’EVOLUZIONE 
GRADUALE

Si parte lunedì 19 giugno, 
fino a lunedì 7 agosto

L’evoluzione del servizio sarà graduale, secondo un 
calendario che allargherà progressivamente il peri-

metro.

Lunedì 19 giugno partirà il nuovo porta a porta integrale 
nel forese e nelle aree produttive dell’intero comune. 

Dal successivo lunedì 26 giugno, ogni settimana una por-
zione residenziale diversa, ognuna di circa 3.000 utenze, 
inizierà a essere servita con il sistema misto. Questo fino 
a lunedì 7 agosto, quando tutto il comune sarà a regime.

NUOVA RACCOLTA RIFIUTI

Via Sant’Antonio, 24 - FORMIGINE (MO) Tel. 059.570756 - 059.558641 - info@coopsanbartolomeo.com - www.coopsanbartolomeo.com

Orario: mattino 8:00-13:00 - pomeriggio 16:00-19:30

YOGURT - RICOTTA FRESCA TUTTI I GIORNI - TOSONE - BURRO - CACIOTTA DI MUCCA 
CREMA DI FORMAGGIO - VINI - SALUMI - ACETO BALSAMICO - SALSE - MARMELLATE - E TANTO ALTRO

PARMIGIANO REGGIANO 

STAGIONATO OLTRE 60 MESI 

DI NOSTRA PRODUZIONE

NOVITÀ 
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NUOVA RACCOLTA RIFIUTI

CASE SMERALDO
Via Montegrappa, 18
Lun – ven: 8.00 - 17.00 (tutti i mercoledì di luglio fino 
alle 20:00); sab: 8.00 - 15.00; dom: 9.00 - 13.00.

Via Unità d’Italia, 14
Lun – sab: 10.30 - 19.30; dom: 14.00 - 18.00.

In tutte le frazioni sarà attivato un punto 
informativo dove poter ritirare kit e tessera. 
Dopo il 7 agosto, chi non avesse ritirato il kit e 
la tessera, può farlo presso:

Stazione ecologica Boomerang 
Via Copernico - Casinalbo
Orario estivo: lun: 15.00 - 19.00; mar – sab: 9.00 - 
12.00 | 15.00-19.00; dom: 9.00 - 12.00.
Orario invernale: lun 14.00-18.00; mar – sab: 9.00 - 
12.00 | 14.00-18.00; dom: 9.00-12.00.
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NUOVA RACCOLTA RIFIUTI

AREA Zona Partenza 

FORESE FORESE 19/06/2023

ZAI ZONA ARTIGIANALE 19/06/2023

RESIDENZIALE
MAGRETA, TABINA e 
COLOMBARONE

26/06/2023

RESIDENZIALE UBERSETTO 26/06/2023

RESIDENZIALE COLOMBARO 26/06/2023

RESIDENZIALE CASINALBO 03/07/2023

RESIDENZIALE CORLO e ZONA PISCINE 10/07/2023

RESIDENZIALE PIAZZA ROMA 17/07/2023

RESIDENZIALE VILLA  AGAZZOTTI 24/07/2023

RESIDENZIALE ZONA REGIONI 31/07/2023

CENTRO STORICO CENTRO STORICO 07/08/2023

RESIDENZIALE CORASSORI 07/08/2023



18 GIUGNO 2023

I KIT IN RITIRO PRESSO 
LE CASE SMERALDO

Come indicato nella lettera arrivata (o in arrivo in questi giorni) a tutte le utenze Tari del comune, presso le Case Smeraldo 
si dovrà innanzitutto ritirare il kit per la nuova raccolta differenziata.

Questo, per chi fruirà del sistema misto, sarà composto da: Carta Smeraldo (fisica e virtuale), sacchi per carta e plastica (stret-
tamente personali, forniti all’atto di attivazione del servizio e codice identificativo che consentirà l’attribuzione univoca ad 
un’utenza), sacchetti e pattumella sottolavello per il rifiuto organico, calendario dei ritiri settimanali di carta e plastica e Gui-
da alla raccolta differenziata. Per chi fruirà del porta a porta integrale, invece, al kit sopra citato saranno aggiunti i contenitori 
da 40 litri per l’esposizione di indifferenziato, vetro e organico. 
È inoltre possibile attivare la Carta Smeraldo virtuale, disponibile per smartphone con Android, che consente di aprire il 
cassonetto avvicinando lo smartphone all’area dove normalmente viene messa la tessera fisica. Perché funzioni come una 
Carta Smeraldo virtuale, lo smartphone deve avere: presente e attiva la tecnologia NFC; versione Android uguale o superiore 
alla 4.4; versione più recente dell’app Il Rifiutologo; la funzionalità “Connessione dati” attiva.
Il kit può essere ritirato dall’intestatario della Tari o da un suo delegato. La delega deve necessariamente essere 
formalizzata con la compilazione del modulo presente nella lettera ricevuta a casa e accompagnata da un documento di dele-
gato e delegante. Nel caso in cui invece non si abbia una posizione Tari attiva, è necessario aprire una posizione contributiva 
contattando il Servizio Tributi del Comune.

LE ASSEMBLEE PUBBLICHE 
E I CANALI DI CONTATTO

All’attività delle Case Smeraldo si affiancano altre occasioni di informazione e contatto.
Innanzitutto, le assemblee informative pubbliche, che si terranno lunedì 26 giugno e mercoledì 5 luglio 

presso l’auditorium Spira mirabilis, in Via Pagani, 25. Entrambi gli incontri saranno trasmessi in diretta streaming 
anche nella sezione “La raccolta nel tuo Comune” del sito www.gruppohera.it.
Inoltre, sono sempre attivi i canali informativi del Gruppo Hera: il sito www.gruppohera.it (digitando Formigine come comu-
ne di residenza), il Servizio Clienti 800 999 500 (famiglie) e 800 999 700 (aziende) e l’app Il Rifiutologo, dove sarà possibile 
trovare in base all’indirizzo di residenza l’esatta modalità di servizio prevista.
Infine, è possibile fare segnalazioni e chiedere informazioni presso lo sportello di Hera di via del Tricolore 14.

NUOVA RACCOLTA RIFIUTI

PER EVENTUALI SEGNALAZIONI, 
È POSSIBILE SCARICARE L’APP:

disponibile perIl Rifiutologo
(GRUPPO HERA)

Raccolta mista

Raccolta porta a porta

CENTRO

FORESE

RESIDENZIALE

ZAI
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UNA PAGINA DI STORIA

L’Associazione di Storia locale E. Zanni ha 
compiuto 40 anni: tanti ne sono trascorsi da 

quando, il 18 aprile 1983, fu presentato il primo 
numero dei “Quaderni Formiginesi”. Fu solo l’i-
nizio di un’avventura di ricerca e divulgazione 
testimoniata dalle oltre 3.600 pagine pubblicate 
fino ad ora.
La nascita e lo sviluppo dell’Associazione 
sono legati a persone appassionate del pro-
prio paese come il geometra Giancarlo Aba-
ti, al quale dobbiamo la salvaguardia della 
storica villa Valdrighi, detta “La Calabrese” 
dal nome catastale del fondo di cui faceva parte. 
Sulle vicissitudini della villa e sulla scomparsa 
del suo parco, cinto da un muro posto lungo Via 
per Sassuolo (visibile in questa rarissima foto de-
gli anni ’50 di fronte a quello di villa Benvenuti) 
scrisse proprio Abati sul n. 45 (2006) dei “Qua-
derni Formiginesi”. 
Abati narrava come, negli anni ’60, Rodolfo 
Landi, acquistando la proprietà dalla famiglia 
Gubertini, ottenne di lottizzare e frazionare la 
zona del parco e l’area compresa tra via Per Sas-
suolo e via Forno Vecchio. L’area fu poi acqui-
stata dall’immobiliare che vi costruì un palazzo 
condominiale, con la demolizione della storica 
muraglia. 
Scrive ancora Abati che, in un secondo proget-
to al quale lui stesso partecipò, si previde la de-
molizione anche della villa e l’abbattimento di 
querce e magnolie, per costruirvi un secondo 
palazzo. Ma, un sabato pomeriggio, il geometra 
Abati entrò nella villa come tecnico addetto ai 
lavori e, con gran stupore, scoprì nel pavimento 
in stile veneziano uno stemma nobiliare: «Di ri-
torno a casa il pensiero è quello di ritornare sul 

QUARANT’ANNI DI RICERCA 
E IMPEGNO PER FORMIGINE

Lo spirito dell’Associazione di Storia locale E. Zanni 
e il ricordo di come Giancarlo Abati “salvò” villa Valdrighi 

posto con un archivista, il quale una volta presa visione mi conferma che 
trattasi dello stemma nobiliare dei Valdrighi. Sappiamo che i conti Valdri-
ghi hanno lasciato un segno indelebile del loro passaggio a Formigine. La 
notte trascorse insonne e matura la decisione di fare il possibile per evi-
tare la demolizione della villa. Il rammarico della mancata possibilità di 
evitare la distruzione della muraglia, ancora mi rattrista assieme a dubbi 
di colpa. Non resta che intervenire nelle trattative con una persona in-
teressata all’acquisto della villa ed intenzionata alla sua ristrutturazione 
conservativa. Come un miracolo cercato, casualmente incontro Cesare 
Medici che manifesta interesse all’acquisto, acquisto che allontana com-
pletamente il progetto di demolizione». 
La famiglia Medici abitò la villa svolgendo l’attività di antiquariato per 
35 anni, per poi vendere nel 2000 a un’impresa che ne attuò il restauro 
conservativo. 
Il resto è storia recente: per alcuni anni, villa Valdrighi ha ospitato anche 
gli uffici comunali. Abati concludeva: «Questa volta le ruspe sono state 
anticipate, personalmente una grande soddisfazione anche se il tutto è 
costato: come professionista e mancato guadagno, a dimostrazione che 
alla fine nella vita il denaro conta ma non è tutto, perché da quel giorno 
mi sono sentito più formiginese».

SERVIZI ECOLOGICI · SPURGHI CIVILI E INDUSTRIALI · DISINFESTAZIONI · VIDEOISPEZIONI · TRASPORTO RIFIUTI LIQUIDI E SOLIDI
Via Battezzate 163 · 41043 Corlo di Formigine (MO) · Tel. 059 554307 · Fax 059 4791283 · Cell. 335 6895167 · www.spurghipaglianigiglio.it · info@paglianigiglio.it
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VISIONI

FORMIGINE SI 
È GEMELLATA 

CON LA TEDESCA 
VERDEN

Dopo Saumur e Kilkenny, è stato siglato il 
terzo gemellaggio per relazioni europee che 

possano far crescere le diverse comunità

È stato firmato sabato 29 aprile dal Comune di Formigine, 
rappresentato dal sindaco Maria Costi, il patto di gemel-

laggio con la città di Verden, in Germania, rappresentata dal 
sindaco Lutz Brockmann.
Dopo quelli con Saumur, in Francia, e Kilkenny, in Irlanda, fir-
mati rispettivamente 10 e 5 anni fa, si tratta dunque del terzo 
gemellaggio che lega i formiginesi ad altri cittadini europei. 
La relazione tra Formigine e la città tedesca non è nuova, ma 
risale al 2013 e da allora è proseguita con incontri ufficiali tra 
le rispettive amministrazioni pubbliche, come gli annuali Me-
eting delle Città gemellate con Saumur; il programma di mo-
bilità giovanile Eurocamp e altri tipi di scambi mirati proprio 
a costruire le basi di un rapporto duraturo che si potesse con-
cretizzare in un gemellaggio in campo culturale, educativo, 
turistico, economico, sociale e giovanile. 

 
VIA SANT’ANTONIO 8/D-E • FORMIGINE (MO) • TEL. 059.552242           @GELATERIA.ALASKA

GELATERIA PRODUZIONE PROPRIA

GELATO SENZA GLUTINE CERTIFICATO A.I.C.

APERTO TUTTI I GIORNI
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VISIONI

Tanti gli elementi che accomunano 
le città di Formigine e di Verden, 
dalla dimensione demografica alle 
origini e patrimonio culturale me-
dievali, dalla vocazione turistica alla 
stessa volontà di costruire rapporti 
con Paesi stranieri quali fonte di op-
portunità e di crescita. 
“Si tratta di un risultato di cui andia-
mo fieri e che soprattutto in questi 
anni divisivi sotto molti punti di vi-
sta aumenta il suo valore di unità, 
collaborazione e amicizia tra popo-
li - ha dichiarato il Sindaco di For-
migine Maria Costi - Sentirsi città 
europee e condividere la stes-
sa strada di obiettivi comuni 
che favoriscano l’internazio-
nalità, gli scambi giovanili e la 
co-progettazione sono valori 
fondamentali che danno il pol-
so di quanto lavorare insieme e 
guardare fuori dai nostri confini 
geografici e personali sia un’op-
portunità da cogliere in ogni cir-
costanza. Per noi l’ideale europeo è 
fatto di diritti, libertà, cooperazione, 
sviluppo economico, amore e inte-

resse per la cultura altrui, ma affinché questi valori possano 
essere ribaditi ogni giorno occorrono anche relazioni concre-
te come il Gemellaggio che abbiamo stretto”. 

I TEDESCHI FARANNO 
VISITA A FORMIGINE IN 
SETTEMBRE
Già avviato un progetto sulla sostenibilità 
ambientale che coinvolge le medie Fiori 
e il Verdener Campus Oberschule

La delegazione formiginese in Germania si è concentrata 
sui temi educativi e legati alla sostenibilità ambienta-

le; per questo, oltre al sindaco Maria Costi erano presenti 
il vicesindaco con delega all’istruzione Simona Sarracino e 
un’insegnante della Scuola statale secondaria di primo gra-
do A. Fiori Maria Cristina Ferri.
Le scuole Fiori, infatti, hanno avviato un percorso conosci-
tivo con l’istituto Verdener Campus Oberschule allo scopo 
di approfondire opportunità di scambio tra studenti e inse-
gnanti, anche attraverso programmi di finanziamento eu-
ropeo come l’Erasmus+.
Inoltre, con il progetto “Waterfall. Giovani europei per il 
consumo sostenibile dell’acqua”, si è aderito alla seconda 
edizione del “Premio dei Presidenti per la Cooperazione 
comunale tra Italia e Germania”, procedura promossa dal 
Ministero degli Affari Esteri e della Cooperazione Interna-
zionale che prevede l’assegnazione di contributi a comuni 
italiani interessati a presentare iniziative congiuntamente 
a comuni tedeschi. 
Se finanziato, il progetto consentirà di promuovere 
un percorso formativo rivolto ai giovani sul tema del 
consumo sostenibile dell’acqua. 
Il percorso prevede una fase iniziale di scambio a distanza 
attraverso gli strumenti digitali e una seconda fase in pre-
senza a Formigine e a Verden, con il coinvolgimento delle 
associazioni locali e il supporto di esperti esterni.
Intanto, la giovane concittadina Maddalena Magnante è già 
partita alla volta di Verden per accogliere la delegazione di 
atleti armeni, nell’ambito degli Special Olympics World Ga-
mes, il più grande evento sportivo dedicato alle persone con 
disabilità intellettive.
Conclude il sindaco Maria Costi: “Nelle nostre esperienze di 
gemellaggio, come accade con Kilkenny e Saumur e come 
intendiamo fare anche con Verden, cerchiamo di arricchire 
le nostre comunità con scambi fra studenti, collaborazioni 
tra istituti culturali, viaggi e visite di amministratori, asso-
ciazioni, cittadini per scambiarsi buone pratiche, conoscen-
ze interdisciplinari e trasversali utili a migliorare la vita 
amministrativa della nostra e delle altre città, allargando 
l’orizzonte con le relazioni internazionali. 
Auguro a tutti un buon lavoro, consapevoli più che mai che 
il nostro messaggio di fratellanza vada urlato al mondo!”.
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REPORT CONSIGLI DI FRAZIONE 

VICINANZA AL CITTADINO E  
PARTECIPAZIONE ATTIVA

I Presidenti dei Consigli di Frazione fanno un bilancio delle attività del 2022

Creare un ponte tra Amministrazione e cittadinanza dà il polso di quali siano i punti di forza e le criticità di un territorio. I Consi-
gli di Frazione aiutano proprio a creare questo collegamento, avvicinando da un lato i residenti all’Amministrazione, 

e permettendo dall’altro a chi governa di cogliere suggerimenti, idee e migliorie provenienti direttamente da coloro che 
vivono quotidianamente in un determinato luogo. Un dialogo facilitato dalla presenza dei Presidenti dei Consigli di Frazione, 
che in occasione del Consiglio comunale di marzo hanno sintetizzato l’andamento e le ultime attività svolte. 

Il 2022 è stato un anno proficuo sotto l’aspetto della collaborazione con 
l’Amministrazione comunale. La presenza dei cittadini agli incontri è 

stata costante e ciò non mi stupisce: la fortuna di Corlo è quella di essere una 
comunità coesa che trae la sua forza dal gruppo. 
Gli interventi più importanti realizzati lo scorso anno sono stati la rotonda tra 
via Battezzate e via Corletto, l’inaugurazione di una palestra all’aperto, partico-
larmente gradita dai giovani, nel parco di via Borellini e l’inizio dei lavori nella 
scuola primaria Don Mazzoni. I temi attualmente più a cuore dei residenti 
sono le ciclabili, in particolare per collegare la frazione a Ponte Fossa, la 
realizzazione di una strada di collegamento tra via Volta e via Tirelli e la possibili-
tà, richiesta da molti corlesi, di prevedere sul territorio la presenza di orti urbani.    
Mauro Comini  - Corlo

ACasinalbo i Consigli di Frazione registrano sempre molta parteci-
pazione, in particolare quelli organizzati all’aperto che suggerisco 

di continuare a fare. Ringrazio l’Amministrazione per essersi dimostrata ricet-
tiva e presente organizzando due sedute straordinarie per parlare delle scuole 
Prampolini e della nuova ciclabile. Attualmente il tema più discusso è quello 
riguardante la nuova modalità di raccolta dei rifiuti, ma non posso che es-
sere soddisfatta per il lavoro svolto: mi auguro che anche in quest’ultimo anno di 
legislatura l’impegno resti quello che c’è stato finora.   
Cecilia Camellini  - Casinalbo

Sono contento della partecipazione registrata lo scorso anno, spe-
cialmente in occasione della Giunta nel parco, che ha fatto sentire 

coinvolti nella vita pubblica tanti cittadini, soprattutto anziani, che 
quotidianamente frequentano l’area verde. Ci tengo a ringraziare l’Amministra-
zione comunale che ha interceduto per risolvere rapidamente il problema della 
fibra ottica nella nostra frazione, oggi tra le più “smart” sotto questo punto di 
vista. Altri temi trattati hanno riguardato la viabilità di via Sant’Antonio, strada 
di collegamento tra Formigine, Colombaro e Ubersetto dove a breve verranno 
installati due velocar per controllare la velocità dei veicoli. Un altro argomento 
che ogni anno viene discusso è la parte di ciclabile mancante per collegare in 
sicurezza Colombaro al capoluogo: capiamo bene i problemi logistici legati agli 
espropri e alla conformazione del territorio, ma speriamo si riesca a trovare una 
soluzione quanto prima. Infine, segnalo il successo dell’incontro in cui la nuova 
comandante della Polizia Locale Susanna Beltrami si è presentata ai cittadini: la 
decisione di attivare un Ufficio mobile in centro è stata particolarmente 
apprezzata e la sua presenza è sempre fonte di scambio e confronto.
Michele Bilotta  - Colombaro
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Lo scorso anno siamo stati felici dell’alta par-
tecipazione dei cittadini, a fronte però di 

una scarsa presenza da parte dei rappresentanti delle 
associazioni. Questo per noi deve essere un’occasione di 
riflessione per spingerci a migliorare il nostro importan-
te lavoro di creazione di momenti di ascolto e di scam-
bio. Tra le problematiche messe più in luce ci sono state 
quelle relative alla manutenzione stradale, ai costi della 
vita e alla potatura delle piante. Trovo molto positivo 
il fatto che concetti come il Biciplan o il Pug inizi-
no a rientrare nel vocabolario dei cittadini, sem-
pre più attenti anche alle tematiche ambientali.  
Il mio impegno continuerà ad essere quello di favorire 
questi incontri, veri e propri strumenti di partecipazio-
ne democratica a cui credo moltissimo.
Simona Gibellini - Formigine

Ubersetto è una frazione molto piccola, ma nonostante que-
sto alle riunioni, specialmente a quella organizzata nel par-

co, sono venute molte persone; a dimostrazione che quando la gente vie-
ne stimolata si ottengono molti più risultati. Nel 2022 abbiamo lavorato 
bene e ci tengo a ringraziare, a nome dei cittadini, l’Amministrazio-
ne comunale per la nuova ciclabile. Adesso manca l’ultima parte, che 
speriamo sorga nel territorio di Fiorano. In un luogo come il nostro divi-
so tra tre Comuni, sarebbe importante trovare un dialogo tra le diverse 
Amministrazioni per riuscire ad interagire e lavorare al meglio insieme.  
Maurizio Tebaldi - Ubersetto

Nel corso del 2022 il tema più discusso è stato quello della 
viabilità. Nella nostra frazione, infatti, sono tanti i mezzi 

pesanti che circolano, in particolare da Tabina, per raggiungere gli sta-
bilimenti produttivi. Un problema trattato più volte che però ad oggi 
non ha trovato una soluzione ideale. Allo stesso modo, è stato rile-
vante anche il tema della sicurezza pedonale soprattutto su via 
Mazzacavallo, dove nei prossimi mesi è prevista la creazione di 
passaggi pedonali aggiuntivi e la sistemazione dei marciapiedi. 
In particolare, ringrazio a nome di tutti i magretesi l’Amministrazione 
e i volontari per la rimozione dell’ex edicola, edificio in disuso da anni, 
e per aver terminato il campo da basket, oggi molto frequentato da 
bambini e ragazzi che così possono anche imparare un valore come la  
cura di uno spazio pubblico. Da qualche mese ho lasciato il posto alla 
presidenza a Claudio Botti: grazie a tutti per il lavoro svolto insieme.    
Sonia Tagliazucchi  - Magreta
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SALUTE

CASA DELLA COMUNITÀ “VILLA BIANCHI”
Tanti servizi per i pazienti più piccoli e per le loro famiglie

Attiva da poco più di un anno e mezzo, 
la Casa della Comunità “Villa Bianchi” 

di Casinalbo guarda al prossimo futuro, 
per offrire attività e servizi sempre più ri-
spondenti ai bisogni dei cittadini. 
Polo di riferimento per la salute del bam-
bino e della famiglia non solo a livello di-
strettuale, ma anche provinciale, sono tan-
ti i servizi che qui trovano sede, così come 
numerose sono le progettualità in essere, 
mirate a prevenzione, diagnosi e presa in 
carico di patologie e disturbi dell’età pe-
diatrica, anche in integrazione con i servi-
zi sociali ed educativi del Distretto. Impor-
tante la presenza di un gruppo di quattro 
pediatre di libera scelta, Annalisa Bonetti, 
Federica Ferrari, Miriam Prodi e Silvia 

Marchi, che garantiscono l’apertura dello studio per circa sette ore giornaliere 
tra mattina e pomeriggio (fino alle ore 19) dal lunedì al venerdì. Lo studio si 
avvale di personale infermieristico e di segreteria dedicato; ogni bambino è 
assistito dalla propria pediatra. 
Da dicembre 2022 è attivo l’ambulatorio di allergologia pediatrica, con-
dotto dai professionisti della Pediatria di Comunità e con accesso a 
prenotazione CUP su scala provinciale, che fornisce un riscontro dia-
gnostico alle allergie che possono colpire i bambini, sia alimentari che 
respiratorie. Fondamentale per lo sviluppo dell’attività la donazione di uno 
spirometro da parte del Team Enjoy, che ha permesso di dotare i professionisti 
di un importante strumento diagnostico. 
Ampio, poi, il ventaglio di offerta che riguarda l’ambito della Neuropsichiatria 
Infantile e dell’Adolescenza, tra progetti già attivi, come l’ambulatorio Disabi-
lità, che effettua valutazioni e rivalutazioni in formula day-service, e in pro-
gramma, come l’ambulatorio Neurosviluppo in partenza a settembre 2023, che 
si occupa di autismo, disturbi specifici del linguaggio e disturbo da deficit di 
attenzione/iperattività. Sempre in ambito neuropsichiatrico prenderà il via a 
breve un altro progetto, che offrirà consulenze di professionisti come logopedi-
sti, tecnici della riabilitazione psichiatrica, educatori e fisioterapisti, a vantag-
gio dell’individuazione precoce delle fragilità che si possono manifestare in età 
evolutiva. Prevenzione, sostegno alla genitorialità e per l’allattamento materno 
sono invece i temi di cui si occupa il consultorio familiare, altro servizio pre-
sente a Villa Bianchi, con un ambulatorio settimanale dedicato in particolare 
all’allattamento.
La Casa della Comunità è infine molto attiva anche con iniziative ed eventi 
informativi dedicati a mamme, papà e ai loro bambini: esempio ne è il ciclo di 
incontri “Infanzia si-cura”, realizzato in collaborazione con Pediatria di comu-
nità, Ospedale di Sassuolo e Centro per le famiglie, sulla sicurezza domestica 
dei bimbi e corsi per la disostruzione delle vie aeree in età pediatrica. Dopo le 
prime due edizioni di Formigine e Sassuolo, la terza edizione è in programma 
a febbraio/marzo 2024 a Maranello.
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GRUPPI CONSILIARI

Nella seduta del 25 maggio u.s. il 
Consiglio Comunale ha assunto il 

P.U.G., ovvero il nuovo strumento urba-
nistico destinato, una volta deliberate 
anche l’adozione e l’approvazione, a so-
stituire il (PSC) Piano Strutturale Comu-
nale, il (RUE) Regolamento Urbanistico 
Edilizio e il (POC) Piano Operativo Co-
munale. Il Piano Urbanistico Generale 
del Comune di Formigine, in base alle 
scelte strategiche di assetto e di sviluppo 
urbano, sarà lo strumento finalizzato al 
governo del territorio e sarà quindi lo 
strumento urbanistico della nostra 
città del prossimo futuro. 
Il P.U.G. è previsto dalla Legge Regiona-
le dell’Emilia-Romagna n. 24/2017, che 
ha inteso promuovere un cambiamen-
to fondamentale nella disciplina  del 
governo del territorio e delle sue tra-
sformazioni, nel senso che le ammini-
strazioni sono chiamate ad assumere 
come principio cardine del loro agire 
la limitazione del consumo di suolo 
per favorire  la rigenerazione della 
città costruita.  
Elemento basilare del P.U.G. è la STRA-
TEGIA, contraddistinta dai tre assi 
FORMIGINE VERDE, FORMIGINE 
SOSTENIBILE E FORMIGINE ACCO-
GLIENTE, che vengono declinati in 15 

macro obiettivi, 40 obiettivi specifici e 
96 azioni. Nella strategia del P.U.G., in-
centrata sul concetto della “QUALITÀ 
DELLA CITTA’ PUBBLICA”, sono riporta-
te tutte le principali istanze manifestate 
da territori nel corso di questi anni e in 
particolare:
a) la valorizzazione dell’ambiente e 
del territorio rurale; 
b) la necessità di realizzare case a 
prezzi accessibili per i giovani; 
c) lo sviluppo delle imprese attra-
verso un modello innovativo di so-
stenibilità e circolarità del processo 
produttivo.
Per quanto concerne la DISCIPLINA, il 
P.U.G. si caratterizza per:
- la drastica semplificazione del terri-
torio urbanizzato con l’introduzione di 
soli 8 Tessuti Urbanistici in luogo degli 
attuali 20 Ambiti Urbani Consolidati; 
- l’eliminazione per le nuove costruzio-
ni degli indici di utilizzazione fondiaria 
a favore di una maggiore qualità del 
progetto edilizio; 
- la conferma dei bonus per la ristruttu-
razione edilizia come asse portante per 
la micro-rigenerazione; - il censimento 
fotografico di tutti i fabbricati collocati 
in ambito rurale che ha fatto emergere 
la presenza di oltre 300 nuovi fabbrica-
ti di valore storico- testimoniale o archi-
tettonico; 
- l’attribuzione puntuale delle catego-
rie di intervento a questi fabbricati e il 
rafforzamento delle opportunità offerte 
dalla ristrutturazione edilizia ricostrut-
tiva; 
f) l’introduzione di nuove opportunità 
per il recupero o valorizzazione degli 
edifici produttivi dismessi.
Ai fini della predisposizione del 
P.U.G., fondamentale è stato il con-
tributo fornito dalla partecipazio-
ne pubblica nella conoscenza delle 
istanze del territorio.
Sin dall’inizio sono stati organizzati 
momenti di ascolto e di confronto con 
la cittadinanza attraverso l’organizza-
zione di numerosi incontri informativi 
(tra cui i consigli di frazione) e semina-
ri specifici con le associazioni di cate-
goria, di volontariato e più in generale 
con il mondo dell’impresa.
Momenti qualificanti di questo percor-
so sono stati:
a) le attività svolte in collaborazione 
con l’Università di Parma per l’elabo-
razione di un Progetto Urbano Strate-

gico i cui esiti sono stati presentati in 
un evento pubblico in piazza nell’estate 
del 2020;
b) la diffusione di un questionario che 
ha visto il coinvolgimento di oltre 650 
cittadini e nuclei familiari
c) lo svolgimento del Laboratorio di 
Progettazione partecipata denominato 
“La città come la vorrei”
d) il convegno con gli ordini e i collegi 
professionali di maggio u.s..
Dopo l’assunzione, i successivi passag-
gi che riguarderanno il PUG saranno 
l’ADOZIONE e infine l’APPROVAZIONE 
e tra queste due fasi sarà ben possibile 
apportare gli eventuali opportuni cor-
rettivi, all’esito delle osservazioni e dei 
rilievi che i cittadini, i professionisti e 
gli enti preposti potranno avanzare. 
Riteniamo che l’assunzione di questa 
proposta di PUG vada nella direzione 
giusta, perché va nella direzione di per-
mettere a chiunque di apportare con-
tributi concreti e diretti alla Formigine 
che sarà o che vogliamo che sia!    

Rimanete in contatto con PD Formigine:
www.pdformigine.it 
pdformigine@gmail.com

DELIBERATA 
DAL CONSIGLIO 

COMUNALE 
DI FORMIGINE 
L’ASSUNZIONE 

DEL P.U.G. (PIANO 
URBANISTICO 
GENERALE)

ANDREA CORRADINI

PARTITO  DEMOCRATICO
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La raccolta porta a porta dei rifiuti è 
diventata una pratica sempre più 

diffusa in molte comunità in tutto il 
mondo. Questo sistema, che prevede la 
suddivisione dei rifiuti in diverse cate-
gorie e la loro raccolta diretta presso le 
abitazioni, è stato promosso come una 
soluzione efficace per aumentare il ri-
ciclaggio e ridurre l’impatto ambienta-
le. Tuttavia, è importante considerare 
anche gli aspetti negativi di questo ap-
proccio.

1. Inefficienza nella gestione dei ri-
fiuti
La raccolta porta a porta richiede una 
pianificazione e una logistica comples-
se. È necessario suddividere i rifiuti 
in varie categorie, fornire ai cittadini 
contenitori specifici e organizzare un 
sistema di raccolta differenziata. Que-
sto può comportare costi elevati per le 
amministrazioni locali e può richiedere 
tempo per essere pienamente imple-
mentato. Inoltre, se i cittadini non ri-
spettano correttamente le regole della 
raccolta differenziata, il sistema rischia 
di diventare ancora meno efficiente, 
con rifiuti miscelati che richiedono una 
successiva selezione da parte degli ope-
ratori. Inoltre c’è da considerare che 
dopo il primo periodo “di prova” che 
durerà 2 anni i conferimenti dell’indif-
ferenziata saranno a pagamento dalla 

ventiquattresima gettata in poi, questo 
sicuramente aumenterà il fenomeno 
dell’abbandono selvaggio dei rifiuti.

2. Impatto sull’igiene pubblica
La raccolta porta a porta può portare a 
un aumento del disagio igienico nelle 
aree urbane. L’esposizione dei rifiuti 
direttamente sulle strade o sui marcia-
piedi può causare odori sgradevoli e 
attirare insetti e animali selvatici. Inol-
tre, se i rifiuti vengono lasciati fuori dai 
contenitori o esposti in modo errato, 
possono provocare una maggiore diffu-
sione di batteri e malattie. Questo può 
compromettere la qualità della vita del-
le persone che vivono nelle vicinanze 
e richiedere un impegno extra per la 
pulizia delle strade.

3. Inconvenienti per i residenti
La raccolta porta a porta richiede un 
impegno continuo da parte dei cittadi-
ni. Le persone devono separare i rifiuti 
in categorie diverse, rispettare i giorni e 
gli orari di raccolta stabiliti e garantire 
che i contenitori siano posizionati cor-
rettamente. Questo può essere scomodo 
per coloro che hanno orari di lavoro 
impegnativi o per le persone anziane o 
disabili che potrebbero avere difficoltà 
a spostare i contenitori pesanti. Inoltre, 
se i rifiuti non vengono correttamente 
separati o se i contenitori non vengono 
svuotati regolarmente, possono accu-
mularsi odori e aumentare il rischio di 
infestazioni da parassiti.

4. Alternative più efficienti
Esistono alternative alla raccolta porta 
a porta che possono essere altrettanto 
efficaci o addirittura migliori in termi-
ni di gestione dei rifiuti. Ad esempio, i 
punti di raccolta centralizzati possono 
ridurre i costi logistici, facilitando la se-
parazione dei rifiuti in un unico punto. 
Inoltre, programmi di sensibilizzazione 
e educazione ambientale possono esse-
re implementati per educare i cittadini 
sull’importanza del riciclaggio e della 
corretta gestione dei rifiuti. Questi ap-
procci potrebbero essere più flessibili 
e adattabili alle diverse esigenze delle 
comunità.

Nonostante la crescente popolarità del-
la raccolta porta a porta dei rifiuti come 
soluzione per affrontare il problema 
dei rifiuti, è fondamentale valutare 

attentamente i suoi aspetti negativi. 
L’inefficienza nella gestione, l’impatto 
sull’igiene pubblica e gli inconvenienti 
per i residenti sono tutti elementi che 
richiedono una riflessione critica. Spe-
rimentare alternative più efficienti po-
trebbe consentire di trovare soluzioni 
più adatte alle specifiche esigenze delle 
diverse comunità. La gestione dei rifiuti 
è un problema complesso che richiede 
un approccio olistico e un continuo di-
battito per trovare le migliori soluzioni 
possibili.

DAVIDE ROMANI

LEGA SALVINI PREMIER

RICONSIDERANDO 
LA RACCOLTA 

PORTA A PORTA 
DEI RIFIUTI: UNA 

PROSPETTIVA 
CRITICA
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Non sono pochi coloro che sono 
preoccupati che anche a Formigi-

ne possano verificarsi i disservizi nel 
sistema della raccolta dei rifiuti, che si 
sono riscontrati a Modena, ma qui non 
intendo soffermarmi sulle possibili cri-
ticità tecnico-organizzative del porta a 
porta, ma allargare lo sguardo alla scel-
ta operata a suo tempo per incentivare 
la raccolta differenziata. Questo nuovo 
sistema indubbiamente comporterà un 
appesantimento degli obblighi che gra-
vano sui cittadini, perché gli stessi do-
vranno periodicamente recarsi presso 
la Casa Smeraldo per recuperare il kit, 
(il cestino dei rifiuti, i sacchetti con il co-
dice alfanumerico, la tessera smeraldo, 
ecc.), dovranno organizzare lo stoccag-
gio dei rifiuti in qualche luogo nell’arco 
della settimana, in attesa del giorno del-
la raccolta, dovranno conferire corret-
tamente, nel punto di raccolta e al mo-
mento stabiliti per ciascuna tipologia di 
rifiuto. Il sistema comporterà, almeno 
nell’immediato, anche un aggravio dei 
costi per il gestore del servizio, Hera 
S.p.a., che dovrà impiegare nella rac-
colta un numero di persone superiore 
a quello utilizzato finora. Ovviamente 
l’aumento dei costi della raccolta sarà 
riversato sui cittadini attraverso un in-
nalzamento della Tari, calcolata con il 
complicato metodo tariffario messo a 
punto da Arera. Si deve inoltre osser-
vare che questo sistema comporterà 
un aumento del controllo sociale: sarà 
registrato il numero dei conferimenti 
di ogni utente e la quantità (il peso) dei 
rifiuti prodotti da ogni nucleo familiare, 
almeno per quello che riguarda l’indif-

ferenziata. E’ vero che la privacy sarà 
rispettata, nel senso che il vicino di casa 
non saprà quanta immondizia sarà 
prodotta da chi divide con lui il pia-
nerottolo di casa, ma il gestore e indi-
rettamente tutte le istituzioni avranno 
accesso anche a questi dati. Il sistema 
ovviamente è congegnato in modo da 
poter sanzionare chi trasgredisce: chi 
sbaglierà a fare la differenziata (che 
sembra semplice ma non lo è, perché 
molti imballaggi sono realizzati in 
materiali differenti che richiederanno 
tempo e pazienza per essere separati), 
chi sbaglierà ad esporre i sacchi (luogo 
e tempo della raccolta), sarà passibile 
di una sanzione pecuniaria da € 250,00 
a € 900,00. Ciò è tanto vero che negli 
ultimi due mesi a Formigine si è sca-
tenata la caccia, prossimamente anche 
serale e notturna mediante apposite te-
lecamere, ai transfrontalieri del rusco. 
Si tratta con tutta evidenza di un altro 
passo, se volete piccolo, verso la società 
del controllo. A fronte di tutto ciò, non è 
affatto detto che si otterrà un aumento 
della percentuale della raccolta diffe-
renziata. Chi oggi già differenzia carta, 
vetro, plastica, organico non potrà fare 
meglio di quanto ha fatto finora (oggi al 
70%). Chi vieterà agli utenti di gettare 
nell’indifferenziata i vari tipi di rifiuto? 
L’obiettivo di raccolta differenziata fis-
sato dalla Regione sarà forse raggiunto 
grazie alla tariffazione puntuale (sulla 
quale però al momento non si hanno 
informazioni precise; ogni decisione 
sarà rimessa ai Comuni?) e a condizio-
ne che il sistema della raccolta venga 
effettivamente liberalizzato. E’ chiaro 
che anche la tariffazione puntuale non 
comporterà benefici se i costi calcolati 
dal gestore del servizio saranno sempre 
e comunque coperti dalle tasse dei cit-
tadini. Chi potrà mai indurre il gestore, 
con questo sistema tariffario, a razio-
nalizzare la propria organizzazione e 
a ridurre i suoi costi? La vera sfida è 
produrre meno rifiuti. Invece negli ulti-
mi anni abbiamo assistito ad un incre-
mento dei rifiuti prodotti pro capite. La 
regione Emilia Romagna vanta il non 
esaltante primato del quantitativo pro 
capite a livello nazionale, aumentato 
anche a causa dell’esplosione degli ac-
quisti online. Viene poi da chiedersi se 
questa piccola rivoluzione del porta a 
porta sarà davvero efficace in termini 
di riciclo. Mi riferisco al fatto, ad esem-

pio, che di tutta la plastica che i cittadini 
raccolgono rispettando scrupolosamen-
te le regole poste dal gestore, solo il 9% 
(secondo i dati dell’Ocse organizzazio-
ne per la cooperazione e lo sviluppo in-
ternazionale) viene riciclato, solo il 25% 
secondo i dati Hera, il restante 35% è 
materiale estraneo non riciclabile e 
l’ulteriore 40% è destinato a recupero 
energetico (in altre parole viene ince-
nerito per ottenere energia elettrica che 
il gestore rivende con ulteriore profit-
to). Qui si apre il capitolo del conflitto 
di interessi dei Comuni azionisti della 
multiutility che fingono di fare gli inte-
ressi del territorio che amministrano ed 
invece … ma ne tratteremo forse un’al-
tra volta. 

PORTA 
A PORTA

COSTANTINO RIGHI RIVA

PER CAMBIARE FORMIGINE
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Nell’ultimo Consiglio comunale di 
fine maggio la solita maggioranza 

allineata e coperta (PD e fedeli alleati) 
ha votato la bozza del nuovo strumento 
urbanistico - denominato Piano Urba-
nistico generale (P.U.G.) – previsto dal-
la Legge urbanistica regionale 24/2017 
timbrata dal Super Presidentissimo Ste-
fano Bonaccini.
È una legge che ha già avuto varie criti-
che, non ultime quelle di Legambiente 
ed alcuni seri intellettuali di sinistra (si-
nistra vera..) come Tomaso Montanari, 
per il finto limite di consumo di suo-
lo dato che il saldo zero (saldo zero e 
non consumo di suolo zero) partirà dal 
2050. Per non parlare poi del limite del 
3% del territorio urbanizzato alla data 
dell’01/01/2018 che potrà essere oggetto 
di attività di espansione edilizia fino al 
2050.
Per non farci mancare nulla però il Pre-
sidentissimo ha pensato bene di aboli-
re tutti gli strumenti urbanistici attuali 
(PSC, POC e RUE) e prevedere un Piano 
Urbanistico generale con inserite delle 
fantomatiche “linee strategiche“ che 
però verranno specificate ed attuate 
(cioè concessi i diritti edificatori e im-
posti vincoli all’esproprio) solo con i co-
siddetti accordi operativi.
Accordi cioè negoziati di volta in vol-
ta tra la singola Amministrazione ed il 
costruttore e/o il proprietario di aree 

edificabili.
Non ci saranno più quindi le varianti di 
POC e/o di RUE che passando per i con-
sigli comunali permettevano alle forze 
politiche di opposizione ed in definitiva 
alla democrazia, di sindacare e control-
lare le scelte sul consumo di suolo che, 
va ricordato, hanno implicazioni so-
cio-economiche , di salute, di clima, ecc.
Ma non potevano mancare nemmeno 
le deroghe ed infatti l’art 53 della Leg-
ge 24/2017 consente di andare oltre il 
limite del 3% per gli interventi di gran-
de impatto edilizio e carico urbanistico 
(centri e zone commerciali, grandi aree 
edificabili e simili interventi).
Naturalmente si favoriscono, in questa 
nuova politica urbanistica negoziata 
tra Sindaco-Giunta-Dirigente da una 
parte e grande attuatore economico 
dall’altro, quei soggetti che detengono 
un rilevante potere contrattuale, inve-
ce di imporre, ai fini della tutela di tutti 
i cittadini in egual modo e di tutti gli 
interessi pubblici, norme urbanistiche 
- generali e di dettaglio - certe e valide 
per tutti i vari comparti del territori co-
munali.
Ad ogni modo i punti della bozza di 
PUG formiginese che maggiormente 
contestiamo riguardano:
• Le aree che con il precedente 

P.S.C. risultavano classificate 
ANS 2 aree potenzialmente e 
prioritariamente edificabili 
rispetto alla restante parte del 
territorio, ma prive di alcun 
preventivo e impegnativo ti-
tolo abilitativo (Convenzione, 
accordo ecc. ecc.), vengono im-
propriamente, a nostro avviso, 
incluse nel territorio urbaniz-
zato, andando ad aumentare 
il limite del 3% di consumo del 
territorio;

• Il limite del 3% del territorio 
urbanizzato è da intendersi un 
limite massimo per cui si pote-
va tranquillamente tenere tale 
valore più ridotto in considera-
zione della enorme e troppo in-
tensiva attività edilizia portata 
avanti dall’Amministrazione di 
Formigine in questi ultimi anni;

• Sarebbe stato apprezzato per 
l’area Sito di Importanza Co-
munitaria del Colombarone, 
dedicare un unico specifico 
capitolo che consentisse una 

specifica azione dettagliata  di 
strategia ambientale che vinco-
lasse maggiormente l’esecutore 
della Campogalliano- Sassuolo 
a interventi di mitigazione con-
tro dello stravolgimento che 
tale area  subirà per effetto del 
passaggio seppur interrato di 
una simile infrastruttura, attra-
verso opere di bonifica e mitiga-
zione, da imporre anche alle So-
cietà appaltatrici, per ridurre 
al minimo la perdita di qualità 
che quell’ecosistema, unico nel 
suo genere, in ogni caso subirà.

Ecco già in pochi e semplici punti le 
criticità della politica “de sinistra” ed 
Furmezen che pensa solo ad edificare il 
più possibile o comunque a concedere 
i massimi carichi urbanistici con appe-
santimento della mobilità tradizionale, 
più inquinante tra l’altro, come abbia-
mo constatato varie volte vedi: via Val-
drighi , ex Cinema Politeama, via Erri 
Billò, ex Maletti, ex Cantina, Golf Club 
Colombaro e nella lottizzazione del 
comparto parrocchiale San Francesco 
(povero San Francesco che predicava 
semplicità, fede e povertà e non cambi 
di destinazione d’uso…!!). 
Nota di metodo di democrazia in salsa 
formiginese: la bozza del PUG - enor-
me e complessa – è stata consegnata ai 
consiglieri competenti delle commissio-
ni solo pochi giorni prima delle sedute 
delle medesima.
Sfidiamo chiunque a leggere e capi-
re centinaia di pagine in pochi giorni 
e poi porre domande approfondite a 
quei tecnici che per mesi e mesi hanno 
impostato e poi scritto quelle pagine... 
tra l’altro trattandosi di uno strumento 
di importanza vitale per il territorio di 
Formigine, cosa che non tutti sanno, va-
lido per un periodo praticamente illimi-
tato (fino al 2050) a meno che non sor-
ga l’esigenza di andare a modificarne la 
strategia, l’approfondimento politico e 
democratico con le forze di opposizione 
e sociali è ancora più necessario.
Altro che semplicistici questionari sulle 
piste ciclabili e sul troppo traffico sulla 
Giardini…!!!

Ci trovate su Facebook, cercate “MoVi-
mento 5 Stelle Formigine” ed al sabato 
mattina presso il mercato di Formigine. 
Se avete segnalazioni da fare scrivete a 
info@formigine5stelle.it

SAVERIO IACOI e GIULIANO SACCANI

MOVIMENTO 5 STELLE

P.U.G. DI 
FORMIGINE: 

VERSO IL 
CONSUMO DI 
SUOLO ZERO? 

VEDREMO
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LUCA PINELLI

FORMIGINE CITTÀ 
IN MOVIMENTO

Il presidente della Repubblica Matta-
rella ha pronunciato queste parole 

parlando all’annuale cerimonia per gli 
Alfieri della Repubblica, l’onorificen-
za riservata agli under 18, che si sono 
distinti per modelli positivi di cittadi-
nanza. Utilizziamo queste parole di 
immenso significato e di grande forza 
perché crediamo nei giovani, nel futu-
ro che rappresentano, nella capacità di 
mettere in campo entusiasmo ed ener-
gie. L’abbiamo visto nei ragazzi che si 
sono messi a disposizione per dare un 
aiuto esemplare alla nostra Romagna in 
difficoltà. Anche noi li ringraziamo per 
l’esempio: l’invito che facciamo loro è 
quello di rendersi protagonisti anche 
impegnandosi nella politica locale che 
è vita della comunità sempre alla ri-
cerca di idee proposte e stimoli nuovi. 
Negli ultimi consigli di frazione e di ca-
poluogo c’è stato un sensibile aumento 
della partecipazione giovanile; insieme 
cerchiamo il confronto su temi impor-
tantissimi che vedranno il loro svilup-
po nel futuro a breve. In queste ultime 
settimane l’attenzione dell’amministra-
zione e di tutta la comunità è rivolta a 
temi centrali e importanti, come il lavo-
ro verso l’assunzione del Piano Urbani-
stico Generale. Siamo lieti come lista di 
aver dato il nostro contributo effettivo 

e convinto alla stesura del PUG, che ha 
portato all’assunzione del nuovo piano 
urbanistico, che contribuirà alla salva-
guardia e al miglioramento del nostro 
territorio per le generazioni future. L’i-
ter autorizzativo del nuovo strumento 
prevede la sua pubblicazione nel mese 
di giugno 2023 e permetterà ai tecnici 
e a tutti i cittadini di presentare osser-
vazioni fino ad ottobre 2023, dopodiché 
verrà adottato ad inizio 2024 e la defi-
nitiva approvazione presumibilmente 
nell’autunno del 2024. Conoscere il ter-
ritorio, le sue possibilità e i suoi limiti 
insieme a strumenti efficaci permette lo 
sviluppo in vari ambiti del comune, da-
gli aspetti sociali e dei servizi in gene-
rale a quelli economici come le attività 
commerciali, il turismo e la piccola/me-
dia impresa. Ricordiamo sempre il Goal 
11 dell’Agenda Onu 2030 che in mate-
ria di riqualificazione urbana invita le 
amministrazioni a “rendere le città e gli 
insediamenti urbani inclusivi, sicuri, 
duraturi e sostenibili”. Come comune 
saremo coinvolti a breve nella trasfor-
mazione dei servizi di raccolta rifiuti 
di Hera. E’ un tema importante che ri-
guarda proprio tutti e che ha già inizia-
to a suscitare un vivace dibattito tra i 
cittadini. Sarà importante impegnarsi 
tutti, collaborare, per rendere pulita e 
ordinata la città ma anche per cresce-
re nella pratica del riciclo e del riuso. 
Vivere l’ambiente e prendersene cura 
anche con eventi ad hoc che aiutano a 
sensibilizzare le persone sui consumi 
e il riciclo dei prodotti, come Eutierra, 
una manifestazione molto apprezzata 
a Formigine, nonostante quest’anno si 
sia svolta in forma un po’ ridotta causa 
il brutto tempo. Fiore all’occhiello tra gli 
eventi del Comune di Formigine è an-
che la tradizionale Magnalonga che si 
svolge a Corlo. Anche quest’anno è stato 
un successo bellissimo e straordinario 
e rappresenta un momento di incontro 
tra i partecipanti e l’incredibile numero 
di volontari che da tantissimi anni ne 
cura l’organizzazione. Una manifesta-
zione che concretamente e in allegria 
promuove lo stare insieme in un terri-
torio che accoglie e sviluppa inclusione. 
Un ultimo pensiero e un saluto con un 
memorandum ricordato più volte du-
rante le celebrazioni del 25 Aprile che 
anche a Formigine ha visto la parteci-
pazione di tanti cittadini, tra cui moltis-
simi studenti delle scuole: continuiamo 

a dare vita a una nuova Italia, impegno 
e promessa realizzati in questi 75 anni 
di Costituzione Repubblicana. Una Re-
pubblica fondata sulla nostra Costitu-
zione figlia della lotta antifascista. 

LA GIUSTIZIA SE NON RIPARA 
È VENDICATIVA,
QUINDI NON GIUSTA
(Card. Matteo Maria Zuppi …incontro 
del 13 Aprile a Formigine sul tema: “Dal 
carcere al carcere La Casa di Lavoro. Un 
problema sociale”).

L’IMPEGNO CIVICO 
COME ANTIDOTO 
ALLA VIOLENZA 
“La generosità verso gli altri 

come stile alternativo alle lezioni 
di violenza che si impartiscono in 

certe case, in certe famiglie, 
in certe strade e, come è 

capitato, davanti a una scuola 
contro i ragazzi”. 
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Fin dal 2019, Formigine Viva ha con-
centrato la propria attività civica 

(prima ancora che politica) attorno ad 
alcune dimensioni cardine: l’attenzione 
ai giovani, alla sostenibilità ESG, alle 
persone con disabilità, al meraviglioso 
mondo dell’associazionismo. Abbia-
mo scelto di fare ciò adottando uno stile 
comunicativo basato sui dati, un con-
fronto leale con tutti e un ascolto senza 
pregiudizi, dettato dalla forte volontà 
di contrapporsi all’approccio dialetti-
co adottato da buona parte dell’attuale 
classe dirigente presente a livello nazio-
nale.
In accordo con i nostri valori civici e 
con l’approccio che abbiamo scelto di 
adottare, desideriamo soffermarci sul-
le sfide più rilevanti che attendono la 
politica formiginese da qui a fine man-
dato: sono vari, infatti, i temi urgenti 
e importanti che dovranno essere ben 
gestiti.
È bene iniziare dal nuovo Piano Urba-
nistico Generale (PUG): questo nuovo 
strumento, che richiama la legge re-
gionale 24/2017, avrà un’enorme rile-
vanza strategica per l’urbanistica del 
nostro territorio nei prossimi anni. 
Dopo un lungo percorso partecipativo, 
aperto a tutti i cittadini e a tutti i livelli 
di competenza, il piano è stato adottato 
durante il Consiglio Comunale di mag-
gio. Senza addentrarsi in spiegazioni 
più dettagliate che richiederebbero 
numerose pagine, è importante rimar-
care il tema su cui Formigine Viva ha 
voluto porre l’attenzione in sede di 
adozione, cioè l’edilizia residenzia-
le sociale (ERS): la nostra lista civica, 

infatti, ritiene essenziale fare un uso il 
più largo possibile di questo strumento, 
per agevolare i giovani che vorranno 
restare o trasferirsi sul nostro territorio 
comunale. Formigine è una città ricca 
di servizi e di bellezza e soprattutto per 
questi motivi il mercato immobiliare 
formiginese rischia di diventare sem-
pre più appannaggio dei più abbienti. 
Tuttavia, per fare in modo che la nostra 
città sia adeguatamente valorizzata, è 
importante che vi risiedano cittadini at-
tivi e interessati a migliorare la qualità 
della città pubblica. Una popolazione 
giovane e coinvolta nella vita pubblica 
contribuisce in maniera decisiva a dare 
continuo slancio al mondo del volonta-
riato e dell’associazionismo, attenzione 
ai giovani, ma anche agli ultimi e a chi è 
in difficoltà, molto più di quanto fareb-
be una popolazione facoltosa ma orien-
tata ad utilizzare il nostro comune più 
come dormitorio che come comunità di 
persone.
Un altro tema chiave è la nuova gestio-
ne dei rifiuti, la quale desta una giusta 
preoccupazione in molti cittadini, spa-
ventati da alcuni problemi riscontrati 
in comuni limitrofi, specialmente a 
Modena. Nonostante il tema resti molto 
delicato e le difficoltà di Hera nel gesti-
re soprattutto le prime fasi del cambia-
mento siano evidenti, siamo fiduciosi 
che a Formigine le cose vadano diver-
samente, per una serie di motivi:
• In primis, il nostro comune era già 

abituato alla raccolta porta a porta 
della carta, alla quale si aggiungerà 
solamente la plastica

• Essendo il nostro uno degli ultimi 
comuni a partire con il nuovo siste-
ma di raccolta, Hera ha avuto tem-
po di modificare ciò che ha funzio-
nato meno in altre realtà

• Nonostante le difficoltà incontrate 
altrove, i cambiamenti introdotti 
nel sistema hanno portato ad un 
incremento della raccolta differen-
ziata di alcuni punti percentuali: 
è questo il motivo per cui si è 
scelto di cambiare metodologia, 
a fronte di risultati migliori rag-
giunti in vari comuni (fra i quali 
quelli della bassa modenese), con 
la speranza che presto anche la 
GDO e le grandi aziende agevoli-
no l’adozione di comportamenti 
virtuosi, attraverso nuovi modi di 
concepire gli imballaggi.

La fiducia che come lista civica riponia-
mo nei confronti degli amministratori e 
del nostro assessore all’ambiente Giulia 
Bosi, oltre che nel senso di comunità 
dei cittadini formiginesi, ci fanno pen-
sare che le difficoltà che certamente si 
incontreranno nelle prime settimane di 
raccolta saranno man mano superate.
L’ultimo tema sul quale ci si sofferma 
brevemente è il “Dopo di Noi”, con 
l’ambizioso progetto di riqualificazione 
delle ex scuole Carducci. Ad inizio man-
dato si sapeva che non sarebbe stato 
facile portare a termine il progetto: le 
difficoltà riscontrate negli ultimi anni, 
con rallentamenti burocratici indipen-
denti dalla nostra amministrazione, lie-
vitazione dei prezzi del settore edile e 
tanto altro, hanno rallentato ancor più 
un progetto molto complesso, ma di 
straordinaria rilevanza, che l’ammini-
strazione e il consiglio comunale tutto 
vogliono portare avanti congiuntamen-
te. A tal proposito, riteniamo che que-
sto percorso sia la dimostrazione che 
l’unione di intenti che quasi mai è stata 
raggiunta a livello nazionale, sia possi-
bile a livello locale, grazie al desiderio 
dei consiglieri di tutte le aree politiche 
di proseguire un cammino secondo 
una logica di comunità, pur con le legit-
time e necessarie osservazioni di parte. 
Invitiamo tutta la politica formiginese, 
presente e futura, a continuare su que-
sto bel percorso: l’opportunità è troppo 
grande per essere lasciata andare.

Infine, prima di salutarvi chiediamo a 
chi ci legge di seguire la nostra pagina 
Facebook e Instagram (anche se colpe-
volmente non le aggiorniamo da un po’): 
proporremo alcuni incontri dai quali desi-
deriamo trarre spunti e osservazioni per 
migliorare la nostra attività civica e poli-
tica.

GRANDI SFIDE 
CI ATTENDONO

FRANCESCO FERRARI

FORMIGINE VIVA
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